

LAPORAN TUGAS AKHIR

**ASUHAN KEBIDANAN PERSALINAN DENGAN LILITAN TALI PUSAT
DI BPM SUSI IRMA NOVI, SST, WILAYAH KERJA PUSKESMAS
PENURUNAN KOTA BENGKULU
TAHUN 2018**

STUDI KASUS



**Oleh :
EVA ROHAYANI
NPM : 172426016 DBRPL**

**Diajukan Kepada Universitas Dehasen Bengkulu Untuk Memenuhi Salah Satu
Persyaratan Dalam Menyelesaikan Program Studi Kebidanan (DIII)**

**PROGRAM STUDI KEBIDANAN (DIII) RPL
FAKULTAS ILMU KESEHATAN (FIKES)
UNIVERSITAS DEHASEN BENGKULU
TAHUN 2018**

ABSTRAK

Eva Rohayani. 2018. *Asuhan Kebidanan Persalinan dengan Lilitan Tali Pusat di BPM Susi Irma Novi, SST, Wilayah Kerja Puskesmas Penurunan Kota Bengkulu Tahun 2018*. Program Studi Kebidanan (DIII) RPL. Fakultas Ilmu Kesehatan, Universitas Dehasen Bengkulu. Pembimbing (I) : Syami Yulianti, SST., M.Keb. Pembimbing (II) : Ns. Tita Septi Handayani, S.Kep, MNS.

Lilitan tali pusat merupakan tali pusat yang membentuk lilitan sekitar badan janin, bahu, tungkai atas, tungkai bawah dan leher. Tali pusat dapat diketahui lewat pemeriksaan USG (*ultrasonography*), lilitan tali pusat tidak bisa lepas tetapi dipantau dan memberitahu ibu. Lilitan tali pusat menjadi bahaya ketika memasuki proses persalinan dan terjadi kontraksi rahim (mules) dan kepala janin turun memasuki saluran persalinan. Lilitan tali

pusat bisa menjadi semakin erat dan menyebabkan penurunan *uteroplasenter*, juga menyebabkan penekanan/kompresi pada pembuluh-pembuluh darah tali pusat. Akibatnya suplai darah yang mengandung oksigen dan zat makanan ke bayi menjadi terganggu. Lilitan tali pusat dapat menimbulkan *bradikardia* dan *hipoksia* janin, jika jumlah lilitan lebih dari sekali akan meningkatkan mortalitas perinatal

Tujuan dari penelitian ini adalah mampu melakukan asuhan kebidanan persalinan pada Ny. K umur 29 tahun G2P1A0 usia kehamilan 40 minggu dengan lilitan tali pusat di BPM Susi Irma Novi, SST Kota Bengkulu Tahun 2018 dengan manajemen kebidanan menurut Varney. Desain penelitian menggunakan metode deskriptif studi kasus. Sampel diambil dengan teknik *purposive sampling* dengan subjek 1 orang ibu inpartu kala II dengan lilitan tali pusat di BPM Susi Irma Novi, SST Kota Bengkulu.

Hasil penelitian menunjukkan lilitan tali pusat disebabkan karena keadaan tali pusat yang terlalu panjang serta faktor bayi yang kecil, interpretasi data yang didapatkan adalah masalah karena lilitan tali pusat. Penatalaksanaan yang dilakukan berupa kendorkan tali pusat dengan hasil evaluasi bayi lahir dengan normal.

Kata Kunci : *Lilitan tali pusat, Kala II, Varney*